

Senefelder-Schule Treuchtlingen

Staatliche kooperative Gesamtschule

Mittelschule - Realschule - Gymnasium



Treuchtlingen, im Mai 2020

Sehr geehrte Eltern, liebe Viertklässlerinnen und Viertklässler,

als pädagogische Betreuerin der Unterstufe am Gymnasium der Senefelder-Schule möchte ich Ihnen und Euch beschreiben, mit welchen Maßnahmen und Angeboten wir den Übertritt ans Gymnasium begleiten. Dabei ist es uns besonders wichtig, alle Schülerinnen und Schüler gemäß ihrer Begabung individuell zu fördern und zu unterstützen. Außerdem möchten wir dazu beitragen, dass sich eine gute Klassengemeinschaft entwickelt. Schließlich ist es unser Wunsch, dass diese wichtige Zeit im Leben stets in guter Erinnerung bleiben wird.

Mit dem Übertritt von der 4. Klasse der Grundschule in die 5. Klasse des Gymnasiums ändert sich einiges:

- Neue Schule mit neuem, großem Gebäude – und ab nächstem Schuljahr auch Unterricht im Neubau
- Neue Mitschülerinnen und Mitschüler
- Neue Lernsituationen: täglich mehrere verschiedene Fächer mit unterschiedlichen Lehrerinnen und Lehrern, Arbeitsmethoden und Hausaufgaben
- Neue Fächer: Geographie, Natur und Technik (mit den Fachgebieten Biologie und Wissenschaftliches Arbeiten)
- Mathematik und Deutsch mit einer zusätzlichen Intensivierungsstunde zur Übung und Vertiefung
- Neue Prüfungsarten: in Deutsch, Mathematik und Englisch Schulaufgaben – also angekündigte schriftliche Proben mit größerem Stoffumfang
- Speziell an der Senefelder-Schule: Möglichkeit der Teilnahme an der Chorklasse mit einer zusätzlichen wöchentlichen Chorstunde

Unsere Unterstützungsmaßnahmen:

- Zwei Klassenleiter und Tutoren (Schülerinnen und Schüler der 10. Klasse) als direkte Ansprechpartner
- Schulsozialarbeiter und Schulpsychologin als Experten für auftretende Probleme
- Regelmäßige Klassenteamsitzungen der Lehrkräfte
- Jede Woche eine Zeit-für-uns-Stunde für Lernstrategien, Leseförderung, Besprechung aktueller Probleme
- Nur angekündigte kleine Leistungsnachweise, keine „Exen“
- Drei Lernentwicklungsgespräche im Schuljahr
- Sprachbegleitung
- Online-Übungsmöglichkeiten, z.B. mit *mathegym*
- Zusätzliche Schulbücher in den Klassenzimmern

Geplante Aktivitäten zum besseren Kennenlernen:

- Dreitägiges Schullandheim Ende September in Eichstätt (falls es die aktuelle Situation zulässt)
- Weihnachtsfeier mit Schlittschuhlaufen in Gunzenhausen und Waldweihnacht in unserem Schulwald mit besinnlichen Geschichten und Outdoor-Spielen
- Großes Spielefest mit Schülern aus allen drei Schularten im Kurpark im Frühsommer

Um Ihnen und Euch einen ersten Überblick zu geben, habe ich hier versucht, mich möglichst kurz zu fassen. Sehr gerne beantworte ich Ihre Fragen in einem persönlichen Gespräch und erläutere dabei unser Konzept ausführlicher. Bitte kontaktieren Sie mich hierzu unter eva-maria.meyer@senefelder-schule.de.

Alle Schülerinnen und Schüler, die sich für die 5. Klasse des Gymnasiums an der Senefelder-Schule angemeldet haben, erhalten zudem zu Beginn der Sommerferien Post von uns mit detaillierten Informationen zum Ablauf der ersten Schulwochen.

Ich freue mich sehr darauf, Sie und Euch zu Schuljahresbeginn begrüßen zu können und gemeinsam mit unseren Tutoren durch das Schuljahr zu begleiten.

Eva-Maria Meyer